



**MOT DU CHEF DE LA DELEGATION DES HAUTS FONCTIONNAIRES  
DU BURKINA FASO A LA REUNION PREPARATOIRE DE LA SESSION  
CONFEDERALE DU CONSEIL DES MINISTRES  
DE LA CONFEDERATION DES ÉTATS DU SAHEL (AES)**

*Bamako - 15-18 décembre 2025*

---

**Mesdames et Messieurs,**  
**Chers frères et sœurs du Sahel,**

Permettez-moi, au nom de la délégation du Burkina Faso, d'exprimer notre profonde gratitude au Gouvernement et au peuple frères de la République du Mali, pour l'accueil chaleureux, fraternel et empreint d'une hospitalité qui nous est réservé depuis notre arrivée sur les rives du Djoliba.

La délégation des experts du Burkina Faso se réjouit d'être réunie, ici à Bamako, aux côtés de ses frères maliens et nigériens, dans ce moment décisif de préparation de la session du Conseil des Ministres et du Collège des Chefs d'État de la Confédération des États du Sahel.

Cette rencontre est un acte politique fort. Elle est l'expression tangible de notre volonté collective de bâtir, ensemble, un espace confédéral souverain, sécurisé et prospère, fondé sur les aspirations profondes de nos peuples.

**Mesdames et Messieurs,**

Le leadership visionnaire et courageux de Leurs Excellences :

- le Général d'Armée **Assimi GOÏTA**, Président de la Transition, Chef de l'État de la République du Mali et Président en exercice de la Confédération des États du Sahel ;
- le Capitaine **Ibrahim TRAORÉ**, Président du Faso, Chef de l'État ;
- et le Général d'Armée **Abdourahamane TIANI**, Président de la République du Niger, Chef de l'État,

constitue aujourd'hui notre boussole stratégique.

Sous leur impulsion, la Confédération des États du Sahel s'affirme comme un projet politique audacieux, porteur d'une rupture assumée avec les modèles de dépendance, et résolument tournée vers la reconquête de notre souveraineté, la sécurisation de nos territoires et la promotion d'un développement endogène au service des populations résilientes du Sahel.

**Mesdames et Messieurs,**

Depuis la première session historique du Collège des Chefs d'État, tenue le 06 juillet 2024 et consacrée à la création de la Confédération, le processus de construction de l'architecture confédérale n'a cessé de se renforcer.

Cette dynamique s'est traduite par :

- la mise en œuvre progressive de la feuille de route impulsée par Son Excellence le Général d'Armée Assimi GOÏTA, Président de la Confédération ;
- et des avancées notables dans les domaines prioritaires identifiés, notamment la Défense et la Sécurité, la Diplomatie souveraine et le Développement intégré.

Chaque progrès enregistré consolide nos acquis, renforce la crédibilité de notre organisation et accroît son ancrage régional et international, en parfaite cohérence avec les principes de dignité, d'indépendance et de solidarité africaine.

À cet égard, permettez-moi de saluer la clairvoyance, la constance et la profondeur stratégique de la vision portée par le Président de la Confédération, qui a inspiré et structuré ces dix-huit mois de vie confédérale.

**Mesdames et Messieurs,**

Les travaux qui s'ouvrent aujourd'hui revêtent une importance particulière. La responsabilité qui nous incombe est à la hauteur de l'espérance placée en nous par les peuples du Sahel.

C'est pourquoi je tiens à saluer l'esprit constant de fraternité, de solidarité, de transparence et de loyauté qui caractérise nos travaux depuis la création de la Confédération. Que cet esprit demeure notre socle commun.

**Mesdames et Messieurs,**

La délégation du Burkina Faso vous réaffirme sa pleine disponibilité à contribuer activement au succès de nos travaux, dans un esprit de fraternité agissante et avec le sens élevé de l'unité confédérale qui nous lie.

Car c'est unis que nous construirons une Confédération forte, respectée, crédible et tournée vers l'avenir.

C'est unis que nous transformerons l'espérance en résultats tangibles pour nos peuples.

Je forme enfin le vœu ardent que ces journées de travail soient fécondes, inspirantes et décisives pour notre marche commune.

**Vive la Confédération des États du Sahel !**

**La Patrie ou la Mort, nous Vaincrons !**

Je vous remercie.